



2015年8月20日 第2202回例会  
8月第2例会

RIテーマ Be a gift to the world

「世界へのプレゼントになろう」

本年度会長テーマ

「ロータリーを通して、互いに親しみ触れ合おう」

## 「会員増強・新クラブ結成推進月間」

### ◆ 会長時間 ◆

金本会長



広島の土砂災害から今日で丸一年が経ちました。私の住む高陽町から遠くない地域での出来事だったこともあり、今でも昨日の事のように思い出されます。改めまして、お亡くなりになられた方々のご冥福をお祈り申し上げます。

また皆さんご存じのように、先日台風13号が台湾北部を直撃し、多くの死傷者が出了ました。台南方面における被害情報は入っていませんでしたが、念のため台南RC国際奉仕委員長のAkira様宛に、梶本幹事を通じてお見舞いのメールを送りました。折り返しメールが届き、台南RCの会員及び家族には全く被害は無かったとのことでした。Plas会長からも、「ご心配頂いて心より感謝申し上げます」とのこと、『広島西ロータリークラブの皆様によろしくお伝えください』とのことでした。

次にポリオに関する朗報をお伝えしたいと思います。

去る8月8日、ラビンドランRI会長からメールが届きました。その内容は、今月8月11日をもって「アフリカ大陸で野生型ポリオウィルスによる最後の発症（ソマリア）から丸1年が経過する」というものです。ナイジェリアでは、これに先立

つ7月24日をもって最後の感染から丸1年が経過したそうです。これまで10年間、アフリカではポリオ撲滅に近づきながらも大きな進展が見られない状況が続いてきたところ、この現実は「ポリオのないアフリカ」の実現に向けた大きな一歩であると述べられています。因みにアフリカ大陸が「ポリオフリー」と認定されるには、ナイジェリアを含む全アフリカ諸国で、さらに2年間、ポリオ発症ゼロを維持する必要があるそうです。

アフリカにおいて撲滅が実現すると、残るはパキスタンとアフガニスタンの2つの国となります。この両国にポリオウィルスが存在する限り、ポリオが再び広がり、新たな流行が発生する可能性は十分あります。全世界を「ポリオフリー」とするため、これまでにも増してロータリーの力を発揮しようと述べられていました。

本日の卓話プログラムは、会員組織部門の強調プログラムとなっています。本年度最重要課題の会員増強について、今一度皆で考えてみたいと思います。

### 物故会員に黙祷

広島北RC 濑川 正義（せがわ まさよし）会員（瀬川工業株 取締役会長）が、8月15日（土）午後8時49分にご逝去されましたので、謹んでお知らせいたします。（享年91歳）

## ■ 台南ロータリークラブよりお礼状

広島西ロータリークラブ 様

いつもお世話になっております。

昨夜台南 RC の例会で貴クラブから今回台風 13 号影響のご心配について、

うちの Plas 会長また会員の皆に報告してお伝えいたしました。

確認したところで今回の台風 13 号は本当にすごかったけど、

台南 RC の会員および家族の皆は全然問題ありませんでした。

大丈夫です。

Plas 会長から今回台風 13 号の影響でわざわざ広島西 RC 金本会長様と広島西

RC の皆様に、ご心配になって、心より感謝申しあげます。

では、またお会いしましょう！

PS: 広島西ロータリークラブの皆様にもよろしくお伝え下さい！

台南ロータリークラブ 会長 Plas

国際奉仕委員長 akira

D3470 台南ロータリークラブ

## ■ 会報雑誌・広報委員会

鈴木副委員長

ロータリーの友誌紹介

## ■ 2010-11年度ロータリー財団奨学生

湯本隼士さん挨拶



広島西ロータリークラブの皆様、

本日は例会にてスピーチのお時間を頂き、誠にありがとうございます。

私、広島西ロータリークラブよりご支援頂きまして、2010年度よりロータリー国際親善奨学生として米国に留学しました湯本隼士と申します。

簡単に自己紹介をさせて頂きますと、以前は広島の企業に勤めておりましたが、2010年7月から米国ノースカロライナ州にあるデューク大学にて経営学を専攻し、2012年に修士課程を修了し帰国致しました。帰国後は東京の会社に勤務をしております。

本日は当時国際親善奨学生のカウンセラーをして頂いていた大本会員に帰広の連絡をしたところ、例会にて近況報告の場を頂くこととなりました。

皆様の大変貴重なお時間を頂いて、誠に恐れ入りますが帰国後の私の近況報告を少々させていただきたく、お付き合いいただければと存じます。

2010年の留学当時は単身でございましたが、帰国後は家族が増え、より責任のある立場となり身の引き締まる思いで日々過ごしております。職業面におきましてもロータリー国際親善奨学生の経験を通じて鍛えた国際感覚や奉仕の精神が、グローバルな環境における職務遂行においても大変役立っております。

今後も引き続き、国際親善奨学生として得た経験に更に磨きをかけ、社会の発展に一層貢献できるよう精進して参りたいと思います。

何卒、ご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひ申し上げます。

## ■ ロータリー財団委員会

前橋委員長

2016-17年度 ロータリー財団

グローバル補助金奨学生募集について

グローバル補助金奨学生の制度は6つの重点分野となる「平和と紛争予防/紛争解決」「水と

## ● 会務報告

梶本幹事

※次週例会は国際ロータリー第2710地区東良輝ガバナーをお迎えしてガバナー公式訪問及びフォーラムを開催いたしますので、ご出席をお願い致します。

※他クラブ例会臨時変更

8月25日(火) 広島安芸RC 夜間例会に変更

8月31日(月) 広島中央RC 休会

9月 4日(金) 広島南RC 夜間例会に変更

9月 8日(火) 広島西南RC 夜間例会に変更

※福屋の香川(基)君より「松本明慶佛像彫刻展」と「平和のパッチワークキルト展」のご招待券をいただいております。興味のある方はお持ち帰り下さい。

## ● 委員会報告

### ■ プログラム・出席委員会

#### 出席報告 片山(常)副委員長

本 日 (8月20日・木曜日)

会員数 81名 出席者 67名

欠席者 14名 ご来客 0名

ご来賓 0名 ゲスト 1名

計 68名

前々回 (7月30日・木曜日)

出席率 100%



「衛生」「基本的教育と識字率向上」「疾病予防と治療」「母子の健康」「経済と地域社会」の発展に必要な知識と学力を身につけ、社会人として成長、貢献をしていくことを目的としたものです。応募の締め切りは10月31日となっていますので、興味のある方はお知らせ下さい。

本日は100万ドルの食事例会です。例会食費の差額1人当たり596円をロータリー財団に寄付します。

### ● 同好会報告

#### ■ 紫友会 原世話人

本年度第2回の8月例会が去る8月8日(土)22名の参加の下、芸南カントリークラブにて行われました。

優勝 中山君 ネット65.9 (グロス74)  
準優勝 上田君 ネット71.2 (グロス73)  
3位 吉田君 ネット71.2 (グロス73)  
B B賞 謙訪(昭浩)君 ネット88.0  
シニア優勝 中村君 ネット72.5(グロス86)  
ベストグロス賞 上田君 グロス73

次回は9月12日(土)千代田OGMゴルフ倶楽部で開催予定です。

#### ■ 紫雀会 鈴木世話人

紫雀会の8月例会は8月13日(木)のお盆ではありましたが、いつもの庚午クラブで、となりのそば吉で夕食をとってからのスタートとなりました。

お盆開催の為、出席率が悪い状況でしたので優勝は近くにあったんですが、今回は私には女神が現われませんでした。このチャンスを生かされたのは紫雀会の皆勤賞、岡野さんでした。

最初はかなりのマイナススタートでしたが、持ち前の実力を発揮されての優勝でした。

準優勝は園尾さん、3位は私、鈴木でした。

次回、期待の新人になるかどうかはわかりませんが、隅田さんが見学にこられるとの情報もあり、楽しみにしております。

次回例会は、9月10日いつもの庚午クラブで行います。宜しくお願ひ致します。

#### ■ 経済同好会 小橋世話人

本日、ボックスに御案内を配布しておりますが、経済研究会の総会と懇親会を9月10日(木)に開催いたします。場所はうを久で6時からです。当日は、経済動向の視察先を決定したいと考えています。

全員の御参加を目標としておりますので、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

### ● 会員記念日

#### 祝 連続出席100% (4名)

藤田君 (30年) 中村君 (25年)  
川西君 (25年) 上田君 (15年)

連続出席30年 藤田 明信 君に記念品贈呈



連続出席25年 中村 哲朗 君に記念品贈呈



連続出席25年 川西 祐二 君に記念品贈呈



連続出席15年 上田 欣一 君に記念品贈呈



### ● 卓話予告

日 時	テ　ー　マ
9／3(木)	「広島県の高校教育の今日的課題と展望について」 広島県教育委員会高校教育指導課課長 吉村 薫 氏

## ●スマイルボックス

SAA 大植委員長

### 小田君（自主申告）

来る8月27日木曜日に、広島弁護士会新会館落成記念シンポジウム「マイナンバー制度によって何がどう変わる？」が開催されます。時間は15時からで、場所は、中区上八丁堀2番73号の広島弁護士会新会館3階大ホールです。来週の例会が終わったあとに、お時間のある方は、お立ち寄りください。今年度の会館建設PTの座長として、落成記念行事が無事開かれることを嬉しく思い、出宝させて頂きます。

### 田中君

今年度SAA大植委員長の方針で、スマイルで「些細なことでも良いので会員から自主申告をしていただこう！ そのためにはまずSAA委員から見本をしめそう」ということで、先月は大植委員長が模範を示されましたので、今日は私が自主申告を3件出させていただきます。

- ① 今年6月に平成27年度広島県溶接技術競技会の「炭酸ガスアーク半自動溶接の部」に弊社社員が出場しました。1位と3位はマツダ、2位・4位・7位は三菱重工、6位IHI、8位JFEと大手企業からの参加者が上位を占める中、弊社社員が5位に入賞しました。弊社のコア技術の一つである溶接の実力が証明されたことをご披露して出宝します。
- ② 8月5日から14日迄の8泊10日でスコットランドにゴルフ旅行に行ってきました。その間6ラウンドをしました。たこつぼのような小さくまた深いバンカーと粘っこくて深いラフに苦労し、スコアは恥ずかしくて発表できません。唯一発表できる自慢は失くしたボール数が少なかったことです。最初の5ラウンドで1個、最後の1ラウンドで2個と合計3個しか失くしませんでした。失くしたボールが3個という自己満足を記念してトリプルを出宝します。
- ③ 8月17日長男夫婦に子供が生まれました。不妊治療で受精卵を2つ入れたのですが、2つとも着床し、男と女の元気な2人の孫が生まれたことに感謝して大枚を2枚出宝します。
- ④ SAA委員から見本を示そうとのことで私が3つも出し、例会の貴重なお時間を占領しましたので、すまんボックスに入れさせていただきます。

### 古屋君

広島経済レポート8月6日号に、株式会社ホロンの取締役経営企画部長であるご子息の記事が掲載されていました。従業員一人ひとりのやる気や能力を發揮できる仕組み作りや、経営理念である「全ての人に優しい薬局」を実現するための基盤作りなどを進めておられるとのことです。株式会社ホロンの益々の発展を祈念しております。

### 紫友会8月例会

優 勝	中山君 ダブル
準優勝	上田君
3 位	吉田君
B B 賞	諒訪(昭浩)君
ベースグロ賞	上田君
シニア優勝	中村君

### 紫雀会

優 勝	岡野君 ダブル
2 位	園尾君
3 位	鈴木君

## ■卓 話

### 会員組織部門強調プログラム

## 「新会員勧誘パンフレット」 について



### 新会員勧誘用 パンフレット説明

職業分類・会員増強委員会  
**諒 訪(昭浩) 委員**

#### 1. 「会員増強」の意味

手続要覧の英語版を見ると、“Membership Growth and Development”という言葉がある。これはGrowth（会員数の増加）とDevelopment（会員の質的発展）の2つの意味を持っている。一言で言えば、「会員の質の低下を伴わない健全な会員数の増加を目指してクラブの組織や運営を充実させること」という意味。

近年、日本中で「会員の質の低下」が問題視されている。「会員の（ロータリアンとしての）質の低下」が、ロータリークラブの運営を時に不健全にし、優良な会員の集まりだからこそ可

能になる、ロータリーの哲学なり伝統なりの継承が不十分になっているから。

会員の質の低下を招かないための体制を造り維持することは、実は各クラブの大きな義務の1つ。新会員を迎えたはいいが、それっきり、包括的な研修で基本的な知識を提供する機会を作らないのでは、クラブはその役割を全うしているとはいえない。

ロータリー章典や、その抜粋である手続要覧に、クラブ会長の任務として、「クラブにおいて包括的な研修プログラムが実施されるよう確認し、必要であれば、研修を行うクラブ研修リーダーを任命する」と書かれている。また、「クラブは、会員に対し、ロータリー情報、ロータリー教育、リーダーシップ研修を提供することのみを目的とした例会を開くべきである」とも書かれている。

## 2. 「会員増強」は会員個々の義務

「ロータリーの目的の本質は、個人による奉仕の理想の実践を受諾することにある。この責任の中には、個々のロータリアンが他の人とロータリーを分かち合い、適格者をロータリークラブ会員に推薦することによってロータリーの拡大に寄与するという義務も含まれていることを認識すべきである」(ロータリー章典)

## 3. 勧誘用パンフレットを活用する

紙面の関係で必要な情報が省略されている。紙面の内容だけでなく、たとえば次のような問い合わせに対する回答ができるよう、ロータリー全般について知識を深めて勧説に努めていただきたい。

### ロータリーとは？

もともと、商業道徳が欠如し荒廃した米国シカゴ市で、ポール・ハリスが1905年2月23日に仲間3人と作った親睦のための社交クラブ。

(実は最初は奉仕団体ではなかった。)その後、シカゴ市への公衆トイレ寄贈から一般的な社会奉仕が始まり、さらにはミシガン大学の経営学の大家であるアーサー・フレデリック・シェルドンが1908年に入会し、経営学の理論をロータリーに持ち込み、「利己」と「利他」の調和というロータリーの奉仕の真髄を確立させた(職業奉仕)。この後、職業奉仕派と社会奉仕派が激しく対立し存亡の危機を招いたが、1923年の国際大会における決議23-34でロータリーの奉仕は明確に規定され、対立は終結した。

原始ロータリーは仲間内で儲ける「利己的」

団体であったが、次第に他人のためになるという新しい目的を取り入れ、奉仕理念を確立させて今に至っている。

### ロータリーのモットーは？

「超我の奉仕」と「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」の2つ。

「超我の奉仕」とは、「自分を利する欲求(利己)と、他人のためになるという心(利他)という本来は矛盾する2つの心の調和を目指すというもので、文字通り「自分を越えて他のためになる」という哲学。もうひとつの「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」は、自分が得をするためにはたくさん奉仕すればいいということを述べているのではなく、奉仕を率先して実践することの大切さを述べている。

### 出席規定とは？

「出席規定」は次の3つ。

- (1) すべての例会に出席する義務はないが、年度(7月～6月)の各半期間において、メークアップ(後述)を含む例会出席率が少なくとも50%に達していかなければならない。
- (2) 年度の各半期間において、ホームクラブの例会出席率が30%以上でなければならない。
- (3) メークアップもなく連続4回例会に欠席してはならない。

以上の「出席規定」のいずれかが満たされない場合、クラブ理事会は会員身分の終結を決定することができる。

ただし、長期入院など正当かつ十分な理由がある場合は、会員資格喪失防止のため、申請に基づいて「出席規定」の適用が免除される場合があり、次に示す定款の定めがそれに該当する。

定款「第9条 出席」「第3節—出席規定の免除」

次のような場合、出席規定の適用は免除されるものとする。

(a) 理事会の承認する条件と事情による欠席の場合。理事会は、正当かつ十分な理由による会員の欠席を認める権限を持つ。このような出席規定の適用の免除は、最長12カ月間までとする。ただし、健康上の理由から12カ月間を超えて欠席となる場合は、理事会が改めて、当初の12カ月の後に、さらに一定期間の欠席を認めることができる。

(b) 一つまたは複数のロータリークラブのロータリー歴と会員の年齢の合計が85年以上であ

り、さらに出席規定の適用を免除されたい希望を、書面をもって、クラブ幹事に通告し、理事会が承認した場合。

#### ・メークアップとは？

例会を欠席した場合、その例会の前後14日間に、以下の方法で補填を行うことができる。例会に欠席してもメークアップによって出席義務を満たすことができ、また、表彰対象となる連続出席100%（これは努力目標であり義務ではない）を維持することもできる。

- (1) 他のロータリークラブの例会時間の少なくとも60%に出席する
- (2) 本クラブが指定する例会以外の各種会合に出席する
- (3) その他、インターナシティ・ミーティング、地区大会など、メークアップ対象となる会合に出席する

#### ・ロータリーに入会したら何が特なのか？

魅力的な人々との出会いと、自らの成長機会を得ること。「ロータリーは奉仕する団体」との理解は一般の方なら持たれている。しかし、ロータリーの目的を見るとわかるとおり、奉仕、つまり、一般的に言う社会奉仕を行うことだけがロータリーではない。

「ロータリー・クラブでの社会奉仕活動は、ロータリー・クラブの会員に奉仕の訓練を施すために考えられたいわば研究室の実験としてのみこれを見るべきである」（決議23-34抜粋）の通り、奉仕とは自己研鑽の場であり「研究室の実験」である。ロータリーとは単に良いことをする団体ではなく、奉仕を通して、どうすれば人のためになるのか、どうすれば職業人として成長できるのかを色々試しながら模索し、正しく仕事をするという職業奉仕を中心に実践していく場。それがロータリーであり、これを怠れば、ロータリーは他の奉仕団体と何ら変わりのない魅力の少ない団体になってしまう。

#### 4. 最後に

ロータリーについて会員個々が十分理解することが「会員増強」には不可欠。各自が理解を

深めて会員増強に取り組んでいただくよう期待する。



## 会員増強を考える

会員選考委員会  
小 島 委員長

### 1. 会員増強

会員増強はロータリーが存続するための永遠のテーマであり、存続するには時代の変化にいかに対応していくか。それには基本的な考えが大切である。

広島西RCの長期ビジョン・クラブを支える四つの柱

- (1) 奉仕の理念と実践がしっかりしているクラブ
- (2) 良い伝統が守られているクラブ
- (3) 魅力あるクラブ運営が出来るクラブ
- (4) 幅広い分野階層の人材が参加し、活躍出来るクラブ

### 2. ロータリーの魅力とは

Why join Rotary (?)

- (1) もしロータリーに入会していなければ
- (2) ロータリーに入会して何をするか。何をめざすか。
- (3) ロータリーの魅力を語れるか

### 3. 会員数と経済状況

経済拡大と共にクラブ数・会員数増加

日本RC会員

130,982人(1996) 89,125人(2015)

2710地区

4,282人(1998) 3,197人(2012)

3,243人(2015.7.1)

ニュービジネスと女性会員

ロータリークラブの合併は可能か

広島西RC 検索

事務所・〒730-0011 広島市中区基町6-78  
リーガロイヤルホテル広島13F  
TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870  
E-mail : hwrc@godorc.gr.jp  
作成・会報雑誌・広報委員会

例会日・木曜日 12:30～13:30  
例会場・ANAクラウンプラザホテル広島  
会長 金本 善行  
幹事 梶本 政明